

Nouvelles brèves

La société IBM Canada Ltée a remis à l'Université de Sherbrooke (Québec) une première tranche d'une subvention de \$40 000 destinée à appuyer le nouveau programme de recherche en gérontologie de l'Université.

Le directeur de Lehndorff Shopping Centres a déclaré devant le Conseil international des centres commerciaux, réuni à Toronto, que les grands centres commerciaux seraient bientôt chose du passé et que la tendance serait plutôt à l'ouverture de centres spécialisés desservant des marchés restreints. L'augmentation des coûts de construction et d'exploitation seraient la cause d'un exode massif des locataires.

Le Canada pourrait bientôt produire suffisamment de soja pour subvenir à ses propres besoins grâce à un nouveau cultivar précoce: *Maple Presto*. Des essais effectués par Agriculture Canada montrent que ce cultivar atteint sa maturité 10 à 15 jours avant les autres variétés, ce qui permet de bons rendements dans les régions comptant 100 à 105 jours sans gel.

Dans un de ses derniers bulletins, l'Association des enseignants franco-ontariens rappelle que le comédien Isal a enregistré au cours de sa carrière un choix considérable de textes littéraires. L'on peut se procurer ces enregistrements sonores sur cassettes en s'adressant à ISAL (R.S. Catta, 202, rue Rosemere, Ottawa, Ontario, Canada K1S 1A8). Parmi les textes enregistrés se trouvent les Fables de la Fontaine, et des poèmes de Nelligan et Jean Ménéard.

Les estimations préliminaires indiquent que les recettes provenant des exploitations agricoles de toutes les provinces, sauf Terre-Neuve, se sont chiffrées à \$1 844,7 millions en janvier, une hausse de 33 p. cent par rapport à \$1 387,4 millions en janvier 1979. Ces estimations comprennent les recettes provenant de la

Hebdo Canada est publié par la Direction des programmes d'information à l'étranger, ministère des Affaires extérieures, Ottawa K1A 0G2.

Il est permis de reproduire les articles de cette publication, de préférence en indiquant la source. La provenance des photos, si elle n'est pas précisée, vous sera communiquée en vous adressant au rédacteur en chef.

This publication is also available in English under the title Canada Weekly.

Algunos números de esta publicación aparecen también en español bajo el título Noticiario de Canadá.

vente des produits agricoles, les paiements de participation de la Commission canadienne du blé pour les récoltes d'années antérieures, les avances en espèces pour les grains entreposés dans les fermes de l'Ouest et les paiements d'appoint de l'Office de stabilisation des prix agricoles. Le coût de production des produits vendus n'a pas été déduit.

La communauté finnoise de Montréal, qui comprend 400 familles environ, a inauguré sa propre école de langue et de culture finnoises. L'École est ouverte le samedi.

Cette année, la Semaine de la sécurité de l'enfant au Canada aura lieu du 1er au 7 mai. La Semaine est parrainée par le Conseil canadien de la sécurité.

La compagnie Bell Canada a déposé, auprès du Conseil de la radiodiffusion et des télécommunications canadiennes, une demande de révision tarifaire générale qui entraînerait pour le tarif du service individuel de résidence des hausses allant de \$1,05 à \$2,80 par mois.

Les écoliers du Nicaragua recevront bientôt des cahiers et des crayons envoyés par des écoliers de Hull (Québec). Cet envoi fait suite à une campagne organisée le mois dernier par la Centrale des enseignants du Québec dans les écoles de Hull, dans le but de contribuer à la scolarisation des jeunes Nicaraguayens.

Des services de télévision en français sont maintenant offerts à Moose Jaw (Saskatchewan). D'autres projets d'expansion des services français de Radio-Canada dans les Prairies ont été approuvés par le Secréariat d'État.

Histoire de la pêche chez les Acadiens de l'Île-du-Prince-Édouard était lancé dernièrement au Centre Évangéline à Summerside (Île-du-Prince-Édouard). Cet ouvrage de Cécile Gallant et Georges Arsenault est le premier d'une nouvelle série intitulée "Histoire et culture acadiennes".

Une étude sur l'École nationale du théâtre a été confiée par le Conseil des arts du Canada à M. Davidson Dunton, professeur à l'Institut des études canadiennes de l'Université Carleton à Ottawa.

Un programme culturel sur l'héritage noir sera donné dans les écoles du centre-ville de Toronto sous la direction du Conseil scolaire de cette ville. Le programme est conçu pour les élèves de la maternelle à la huitième année.

Lettres québécoises, revue littéraire du Québec, fête son cinquième anniversaire. Son directeur est Adrien Thério, professeur de littérature et auteur de 25 ouvra-

ges. Le plus récent numéro de la revue est consacré à la littérature acadienne.

Les exportations de produits agricoles canadiens ont augmenté de 26 p. cent de 1978 à 1979, atteignant un record de \$6,1 milliards. Durant cette même période, les importations de produits agricoles se sont accrues de 17 p. cent, se chiffrant à près de \$4,7 milliards. Le Canada a donc réalisé un surplus de \$1,4 milliard, soit \$800 millions de plus qu'en 1978.

Le Canada et... (suite de la page 2)

portants débouchés commerciaux et financiers, ainsi qu'avec les six pays de l'Amérique centrale, où le Canada a joué un rôle très actif dans le développement économique et où les possibilités d'entreprises mixtes et les débouchés pour les biens d'équipement sont également très intéressants. Tout en restant sensibles à l'évolution de la situation interne des pays du Cône sud, nous envisagerons de promouvoir nos relations économiques avec les nations de cette région dont les économies se développent rapidement et qui réservent un bon accueil à une participation industrielle et commerciale du Canada. Nous entendons également nous rapprocher des pays latins des Caraïbes tels la République dominicaine, Haïti, seul État francophone de la région et pays où nous avons notre plus important programme d'aide, et Cuba, qui représente le quatrième marché en importance pour les exportations canadiennes en Amérique latine.

Liens plus étroits avec l'Amérique latine
La prochaine décennie nous offrira d'excellentes occasions d'élargir et de renforcer nos liens avec l'Amérique latine. Il faudra cependant plus qu'un effort accru de la part du gouvernement canadien. Nos écoles et nos universités doivent s'efforcer d'élargir l'enseignement de l'espagnol et du portugais et nos *media* doivent être davantage présents en Amérique latine.

Le gouvernement entend travailler de près avec les entreprises, avec l'Association canadienne pour l'Amérique latine et les Caraïbes ainsi qu'avec la Chambre de commerce Canada-Brésil, car tous ces organismes jouent un rôle très actif et très utile dans le développement et l'amélioration des relations entre le monde des affaires du Canada et les différents pays latino-américains.